
Mitgliederversammlung  
der Boule-Freunde Hauenstein am 10.06.22 
Beginn: 19.15 Uhr Ende: 20.45 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Begrüßung und Totengedenken 
2.  Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung 
3.  Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung 
4.  Bericht des Vorstandes  
5.  Bericht der Kassenprüfer  
6.  Entlastung des Vorstands 
7.  Wahl eines Kassenprüfers 
8.  25-jähriges Vereinsjubiläum 
9. Vereinsausflug nach Chauffailles 
10. Sonstige Termine 2022 
11.  Anträge  
12.  Sonstiges 
 
1.  Begrüßung und Totengedenken 

Thomas Merz begrüßt die anwesenden Mitglieder im Namen des gesamten 
Vorstands zur ordentlichen Mitgliederversammlung der Boule-Freunde Hauenstein. 
Er freut sich über Jede und Jeden, der zu unserer heutigen Versammlung gekommen 
ist.  

 
Vor Eintritt in die weitere Tagesordnung bittet Thomas um eine Gedenkminute für die 
verstorbenen Mitglieder. 

 
2.  Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und Tagesordnung 

Thomas stellt fest, dass die Einladung zur MV zusammen mit der Tagesordnung 
satzungsgemäß und fristgerecht erfolgt ist.  
 
Er teilt mit, dass keine Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung beim Vorstand 
eingegangen sind. 

 
3.  Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung 

Zu Beginn der Mitgliederversammlung sind 7 Vorstände und 16 stimmberechtigte 
Mitglieder anwesend. Somit sind es insgesamt 23 Stimmberechtigte. 

 
 
 
 
 
 
 
 



4.  Bericht des Vorstandes  
 
4.1.  Bericht von Thomas:  
 
-  Mitgliederentwicklung seit der letzten MV:  
Im Jahr 2021 ist Fitz verstorben. Katharina Kerner, Jürgen Riedl, Roland und Regina 
Gimmler sind als Mitglieder ausgeschieden. 
Udo Bieseke, Erkan Ertemelli, Josef Mellar und Tatjana Alexander sind dem Verein 
beigetreten. Sie hat allerdings inzwischen wieder gekündigt. 
Aktuell hat der Verein 92 Mitglieder. 
 
-  Vorstandsarbeit: 
Seit der letzten MV haben 5 Vorstandssitzungen stattgefunden. Wir konnten die Zahl der 
Sitzungen also wie geplant deutlich verringern. 
 
- Zustand des Vereins: 
Ich will Markus nicht vorgreifen, aber ich kann sagen, dass unser Verein  finanziell gesund ist. 
Unser Mitgliederbestand ist stabil, wir haben viele Aktive, die regelmäßig zum Training 
kommen.  
 
Der Schaden am Vereinsheim durch den Sturm Ignatz wurde vollständig repariert, ohne dass 
wir dafür Vereinsmittel verwenden mussten. Wir richten etliche Veranstaltungen aus und 
bieten den Mitgliedern ein abwechslungsreiches Vereinsleben. Ich denke, dass von daher 
gesehen alles in guter Ordnung ist.  
 
Allerdings merke ich, dass ich immer noch und immer wieder zu Themen angesprochen 
werde, für die ich gemäß unserer Aufgabenverteilung nicht zuständig bin. In solchen Fällen 
werde ich künftig an das zuständige Vorstandsmitglied verweisen. Bitte beachtet die 
Aufgabenverteilung der Vorstände wenn ihr Fragen oder Anliegen habt. 
 
An dieser Stelle noch die Anmerkung, dass Jacqui im Januar von ihrem  Vorstandsamt 
zurückgetreten ist. Seitdem haben wir nur noch 2 geschäftsführende  Vorstände, nämlich 
Markus und Speck. Der Vorstand hat beschlossen, dass wir dieses Amt bis zur nächsten 
Wahl 2023 nicht nachbesetzen. Daniel hat den Großteil von Jacquis Aufgaben übernommen. 
Dazu zählen Terminüberwachung (also wann steht eine Veranstaltung an, was ist dafür 
vorzubereiten; runde Geburtstage, also Geburtstagskarte, Sammlung usw., 
Hüttenmanagement (zuständig für alles im Vereinsheim, Lager und Toilette, Ordnung, 
Sauberkeit, Vorratshaltung).  
Um die Planung und Organisation von Veranstaltungen kümmert sich der Restvorstand 
gemeinsam.  
 
-  Thema Ehrungen 
Gemäß unserer Ehrenordnung werden Mitglieder für 15-jährige Mitgliedschaft geehrt und 
danach für 25 Jahre Mitgliedschaft. Bisher haben die Geehrten Ehrennadeln erhalten. Diese 
sind recht teuer und werden offenbar nicht getragen, das heißt, sie liegen irgendwo zu 
Hause im Regal oder in einer Schublade. Der Vorstand hat beschlossen, bei Ehrungen 
künftig auf Ehrennadeln zu verzichten und stattdessen ein kleines Sachpräsent zu 
überreichen. Leider können wir es heute noch nicht vorstellen. Mehr dazu bei der 
Weihnachtsfeier, bei der dann auch die Ehrungen für das Jahr 2022 vorgenommen werden . 
 
-  Info zum Thema Müll. 
Wir haben bisher unseren Restmüll in den Mülltonnen hinter der Grillhütte entsorgt. Diese 
Mülltonnen werden von der Gemeinde abgeschafft. Wir entsorgen unseren Restmüll künftig 
in gekauften Restmüll-Säcken. Bitte achtet im Vereinsheim auf strikte Mülltrennung (Altglas, 
gelber Sack, Papier, Restmüll). Eine Mülltonne zur Sammlung des Restmülls steht im 
Holzschopp. Der weiße Mülleimer kann während unserer Anwesenheit auf die Veranda 



gestellt werden. Wer das Vereinsheim abschließt stellt ihn bitte im Vereinsheim neben das 
Kugelregal, sonst wird er von Wanderern benutzt und wir müssen deren Müll auf unsere 
Kosten entsorgen. 
 
4.2. Bericht von Ede 
Am 30.7.2021 gewählt. Nach einem Jahr ohne Liga in Rheinland-Pfalz begann im August 
2021 eine verkürzte Ligasaison. Wir haben drei Mannschaften gestellt, in der Regionalliga 
Süd, in der Bezirksliga Süd und in der Bezirksklasse Süd. Die erste Mannschaft wurde 
Gruppenvierter und gewann das Platzierungsspiel gegen Landau II, somit 7. Platz in der 
Regionalliga Süd. Leider konnte sich die Mannschaft Hau 2 nicht in der Bezirksliga halten, 
die Mannschaft Hau 3 spielte in der Bezirksklasse vorne mit, verlor aber leider das 
Entscheidungsspiel um den Aufstieg in die Bezirksliga.  
Bis zum Ende des Jahres 2021 und der Entwicklung in der Corona-Lage war es 
wahrscheinlich und absehbar, dass eine Ligasaison 2022 – fast wie früher – gespielt werden 
kann. Mein Wunsch eine vierte Mannschaft zu stellen erfüllte sich nicht, für die Ligaspiele 
haben sich nur 32 Spielerinnen und Spieler gemeldet. Die Mannschaftsstärken sind in 
Ordnung. Zum jetzigen Zeitpunkt liegt Hau 1 auf Platz 1 Hau 2 auf Platz 2 und Hau 3 auf 
Platz 6. Viel Glück für die restlichen Spiele.2021 fanden meines Wissens keine oder nur 
wenige Qualis für die DM statt, dieses Jahr kann man wieder Quali spielen. Thomas und ich 
spielten in der Mannschaft Rheinland-Pfalz im Länderpokal Ü55 und  errangen den dritten 
Platz. Auch der Vereinspokal wird wieder gespielt. Noch keine Auslosung im Internet, 
vermutlich aber in Bacharach. Wer Vereinspokal spielen möchte, bitte in der Liste eintragen. 
Unsere Vereinsmeisterschaften wurden letztes Jahr durchgezogen. Tete-Meister wurde 
Thomas, im Doublette gewannen Frank und Speck, das Triplette gewannen Birgit/Markus 
und Ede. Die ausgetragenen Monatsturniere wurden 2020 und 2021 zusammengefasst. 
Siegerin wurde Birgit. Abschließend bedanke ich mich für die gute Zusammenarbeit mit den 
Mannschaftsführern Thomas, Uwe und Michel. Besonderes Lob an Franz Kerner für die 
bisherige Arbeit für Jubiläumsfeier. 
 
4.3.   
Kassenbericht von Markus  
Markus berichtet über ein finanziell wenig ereignisreiches Jahr. Die Zahlen finden sich in der 
Anlage 
 
4.4. Bericht von Daniel 
Daniel bittet die Mitglieder, ihn in seiner Aufgabe zu unterstützen und beispielsweise zu 
melden, wenn etwas fehlt (Seife, Toilettenpapier, Kaffee, Milch, Eis, Süßigkeiten etc.) 
 
Er berichtet, dass Hans aufgrund seiner familiären Situation derzeit nur freitags die 
Hüttendienste bewältigen kann. Somit sind mittwochs und sonntags ca 100 Hüttendienste 
jährlich durch die Mitglieder zu bewältigen, umgerechnet 2 bis 3 Dienste je Aktiver/m pro 
Jahr. Damit die Hüttendienste künftig wieder wie vom Vorstand gewünscht ausgeführt 
werden können unterbreitet er verschiedene Vorschläge. Letztlich fand folgender Vorschlag 
die Zustimmung der anwesenden Mitglieder: 
 
- Daniel erstellt eine Liste mit den zu besetzenden Tagen. 
- Die Mitglieder haben dann 14 Tage Zeit, sich in die Liste einzutragen.  
- In die dann noch freien Tage werden die aktiven Mitglieder alphabetisch eingetragen. 
- Sofern jemand den Dienst nicht wie geplant durchführen kann muss er sich um Ersatz 
kümmern, z.B. durch Tausch des Termins mit einem anderen Mitglied. 
- Die Checkliste für Hüttendienste ist zu beachten 
- Für Fragen stehen Daniel und alle anderen Vorstände zur Verfügung.  
 
 
 
 



5. Bericht der Kassenprüfer  
Steffen Kunz berichtet über die durchgeführte Kassenprüfung im Vereinsheim durch ihn und 
Michael Böser. Er bescheinigt dem Kassenwart eine einwandfreie Kassenführung und 
Buchhaltung.  
 
 
6.  Entlastung des Vorstands 
Steffen beantragt die Entlastung des Vorstands; Die Abstimmung ergibt 16 Ja-Stimmen und 
7 Enthaltungen. Damit ist der Vorstand entlastet 
 
 
7.  Wahl eines Kassenprüfers 
Zur Wahl meldet sich Andreas „An“ Bohn. Er wird einstimmig gewählt 
Steffen bleibt für ein weiteres Jahr Kassenprüfer. 
 
8.  
 25-jähriges Vereinsjubiläum 
Das Festkomittee, hat sich in den letzten Monaten mehrfach getroffen. Die Aufgaben wurden 
verteilt, Verantwortliche wurden benannt. Das Jubel-Wochenende nähert sich mit großen 
Schritten. Ich denke wir sind gut vorbereitet. Alles steht und fällt aber mit der Bereitschaft der 
Mitglieder sich bei den vielfältigen Aufgaben zu beteiligen. 
 
9. 
 Vereinsausflug nach Chauffailles 
Für die Fahrt nach Chauffailles haben sich bisher 15 Personen angemeldet (Birgit und Ede, 
Sarina, Markus, Eva, Jonas, Sanne und Marcel, Franz K., Mike, Michel, Olivier Schächter, 
Sabine und ich, Niki mit Fragezeichen). Maximal 25 können mitfahren. Wer also möchte 
kann sich noch anmelden. 
 
 
10. Anträge 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
11.  
Sonstiges 
Es wurde die Regelung für ermäßigte Preise bei Veranstaltungen mit Bonverkauf 
angesprochen. Der Vorstand hat dazu Folgendes festgelegt: 
 

- Vereinsmitglieder, die beispielsweise bei Ligaspieltagen oder Turnieren, beim 
Ausschank u. ä helfen, bekommen einen 10-€-Bon kostenlos.  

- - Mitglieder die als Aktive bei derartigen Veranstaltungen eingesetzt werden erhalten 
einen Nachlass von 2 € für einen 10er-Bon.  

 
Thomas bedankte sich abschließend bei den anwesenden Mitgliedern für die konstruktive 
Beteiligung und beendete die Mitgliederversammlung um 20.45 Uhr. 
 
 
 
 
Protokollführer     Für den Vorstand 
 
 
 
Thomas Merz      Markus Hofmann 


